
ACTAN°11 /J 
ACTA DA REUNIÃO DA CÂMARA 

MUNICIPAL DE VIANA DO 

CASTELO REALIZADA NO DIA 3 

DE MAIO DE 2022:- - - - - - - - - -

- - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - - Aos três dias do mês de Maio do ano dois mil 

vinte e dois, nesta cidade de Viana do Castelo e Paços do Concelho, reuniu-se a Câmara 

unicipal de Viana do Castelo sob a presidência do Presidente Joaquim Luís Nobre Pereira 

com a presença dos Vereadores Manuel António Azevedo Vitorino, Carlota Gonçalves 

orges, Ricardo Nuno Sá Rego, Maria Fabíola dos Santos Oliveira, Eduardo Alexandre 

ibeiro Gonçalves Teixeira e Ilda Maria Menezes de Araújo Novo. Secretariou o Diretor de 

epartamento de Administração, Luís Filipe Neiva Marques. E, tendo tomado os lugares 

ue lhes estavam destinados, o Presidente da Câmara declarou aberta a reunião pelas dez 

1oras e trinta minutos registando-se a falta dos Vereadores Cláudia Cristina Viana Marinho 

or se encontrar doente e Paulo Jorge Araújo do Vale que solicitou a sua substituição pelo 

eríodo de 8 dias, ao abrigo do disposto no artº 78° da Lei n.º 169/99, de 18 de Setembro, 

elo que foi substituído por Joaquim Viana da Rocha e, tendo em atenção que se encontrava 

resente iniciou de imediato as suas funções como Vereador. PERÍODO DE ANTES DA 

ROEM DO DIA:- O Presidente da Câmara solicitou aos membros da Câmara que 

eclarassem se pretendem inscrever-se para usar da palavra no período de antes da ordem 

:lo dia, tendo alertado para o facto de nos termos legais este período ter a duração máxima 

e 60 minutos. INTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA-1. INFORMAÇÃO-

Presidente da Câmara Municipal de Viana do Castelo, Luís Nobre, informa que, no período 

ompreendido entre a última reunião e o dia de hoje, o executivo participou, organizou ou 



marcou presença num conjunto de iniciativas das quais se destacam: \S; Norte 2020: Viana d 

Castelo e o Município que mais realiza investimentos - A Câmara Municipal e Viana do Castel 

é a que mais aproveita os fundos comunitários, de entre as 24 câmaras municipais do distrito d 

Viana do Castelo e Braga, de acordo com dados da execução revelados num relatório da CCDR 

N. Até final de Março, Viana do Castelo viu aprovados 53 projetos de investimento, num valo 

global superior a 41 milhões de euros, que resultaram num financiamento da União Europeia d 

quase 33 milhões de euros, através do programa NORTE2020. \S; Ler em Viana - O Centr 

Cultural acolhe, até ao final desta semana, a iniciativa " Ler em Viana". Esta é uma aposta na 

criação de um evento cultural relevante, que contempla uma vasta programação, que inclui 

diversas iniciativas como sessões de lançamento de livros, conferências, oficinas, encontro com 

escritores, espetáculos, teatro, concertos, a 42ª Feira do Livro e a 13ª edição dos Contornos da 

Palavra. A principal sala de espetáculos vianense conta com a presença de 32 stands, com 15 

livreiros, em representação de mais de 180 editoras, incluindo editoras independentes, 

associações e instituições do concelho com trabalho relevante na área editorial. Nestas duas 

semanas, o "Ler em Viana" integra a presença de 14 escritores/autores. A programação inclui 

ainda três concertos, duas sessões de poesia, três espetáculos para o público infanta-juvenil, 

oficinas variadas e três colóquios. Na rimeira semana do evento assaram diariamente elo 

Centro Cultural cerca de um milhar de pessoas. \S; Aniversário do Teatro Municipal Sá de 

Miranda - O Teatro Municipal Sá de Miranda assinalou 137 anos de existência no passado dia 29 

de abril. Mandado edificar pela Companhia Fomentadora Vianense, grupo de personalidades 

vianenses, constituído em 1874, com o fim de, entre outros, "proceder à edificação de um 

theatro, que ficará sendo propriedade sua", este é um belo exemplar de raiz italiana, projetado 

por José Geraldo da Silva Sardinha, com plateia em forma de ferradura e três ordens de 
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amarotes, com capacidade de cerca de 400 lugares. O pano de boca foi desenhado por Luigi 

anini e pintado por Hercole Labertini, cenógrafos do Teatro S. Carlos, e o teto, com retratos 

e dramaturgos, foi pintado por João Baptista do Rio. Em setembro passado, o Teatro Municipal 

á de Miranda foi integrado na Rede de Teatros e Cineteatros Portugueses (RTCP), por despacho 

a Ministra da Cultura. Esta rede assume-se como um instrumento estratégico fundamental para 

combate às assimetrias regionais e para o fomento de coesão territorial no acesso à cultura e 

's artes em Portugal, assente na descentralização e na responsabilidade partilhada do Estado 

entrai com as autarquias e as entidades independentes. ~ Operadores turísticos em visita a 

iana do Castelo - Numa iniciativa da autarquia, Viana do Castelo recebeu a visita de uma 

omitiva de operadores turísticos de Portugal e Espanha. Os visitantes tiveram oportunidade de 

onhecer o centro histórico da cidade, de visitar os museus municipais, conhecer a hotelaria e a 

estauração local, usufruindo ainda de experiências diferenciadoras, da gastronomia e vinhos da 

egião. Recorde-se que, ao longo deste ano, de modo a dar continuidade ao trabalho 

esenvolvido, Viana do Castelo retomou a presença estratégica em diversas feiras nacionais e 

internacionais. Estas participações surgem no âmbito da Rede Municipal de Turismo, criada com 

intuito de dinamizar o setor do Turismo em Viana do Castelo e que tem como principais 

bjetivos a promoção turística do concelho e a dinamização de ações e medidas destinadas aos 

profissionais do setor. ~ Encerramento do Centro de Vacinação - O Centro de Vacinação de 

iana do Castelo, instalado no Pavilhão Nicolau Veríssimo, na Meadela, encerrou funções. Após 

mais de um ano a inocular cerca de 80.000 pessoas, o centro fechou portas, tendo assumido, 

neste período, um papel fundamental no controlo da pandemia por COVID-19 no concelho 

vianense. As equipas que acolheram os munícipes ao longo deste período foram constituídas 

por profissionais de saúde, funcionários municipais, forças policiais, meios de emergência e 



socorro e voluntários que desempenharam um papel fundamental em todo o processo. O Centr 

de Vacinação contra a Covid-19 resultou de uma parceria da Câmara Municipal de Viana d 

Castelo com a Unidade Local de Saúde do Alto Minho {ULSAM) e contou ainda o envolviment 

das Juntas de Freguesia. ~ Bandeiras Azuis - Nesta época balnear, Viana do Castelo vai hastea 

a Bandeira Azul em 10 praias do concelho, conquistando, assim, mais um galardão do que n 

ano passado. Este ano, as praias contempladas com o galardão da Associação Bandeira Azul d 

Europa são Arda (Mariana), Afife, Paçô, Carreço, Praia Norte, Cabedelo, Amorosa, Luziamar, 

Castelo de Neiva, sendo a nova bandeira atribuída à Praia da Ínsua, na freguesia de Afife. 

Programa Bandeira Azul é um programa de educação para o desenvolvimento sustentável, 

promovido em Portugal pela Associação Bandeira Azul da Europa, secção portuguesa da 

Fundação para a Educação Ambiental. Este galardão tem como objetivo educar para o 

desenvolvimento sustentável em praias costeiras, fluviais e lacustre, portos de recreio e marinas 

e embarcações de recreio e ecoturísticas que se candidatem e cumpram um conjunto de critérios 

relacionados com Informação e Educação Ambiental, Qualidade da Água Balnear, Gestão 

Ambiental, Segurança e Serviços, Responsabilidade Social e Envolvimento Comunitário. ~ Igreja 

Amonde requalificada - O Município tem apostado num programa de valorização do património 

religioso do concelho e, recentemente, numa cerimónia que contou com a presença de D. João 

Lavrador, foi inaugurada a requalificação da Igreja Paroquial de Amonde. Através do projeto 

"Valorizar o Património", a autarquia investiu 150 mil euros em obras de conservação e restauro 

da infraestrutura e retábulos interiores da Igreja de Amonde. O apoio enquadra-se num 

investimento global de mais 1,2 milhões de euros na reabilitação e Valorização do Património, 

que está a beneficiar igrejas e capelas do concelho. ~ Reunião de Trabalho com o Secretário 

de Estado das Infraestruturas, Hugo Mendes - O novo Secretário de Estado das Infraestruturas, 



ugo Mendes, esteve em Viana do Castelo para uma visita de trabalho ao porto de mar, no 

mbito de um ciclo de visitas aos portos comerciais do continente. A visita incluiu uma reunião 

e trabalho onde participou o Presidente da Câmara Municipal, Luís Nobre, e que serviu para 

presentar as novas dinâmicas que estão a ser desenvolvidas no Porto de Viana do Castelo. (a) 

uís Nobre". 2. VOTO DE LOUVOR- Pelo Presidente da Câmara foi apresentado o voto de 

ouvor que seguidamente se transcreve:- " VOTO DE LOUVOR - PRODUÇÕES DE FLÁVIO CRUZ - As 

roduções "Herança" e "Havemos de Ir a Viana", da autoria do vianense Flávio Cruz, arrecadaram 

inco prémios no Finisterra Brazil Film Art & Tourism Festival, de Cachoeira, Bahia. Os filmes, 

ue evidenciam as tradições e a cultura de Viana do Castelo, já tinham sido galardoados noutros 

ertames do género e provam a qualidade do trabalho deste realizador de Viana do Castelo. 

ssim, "Herança" é um filme sobre algumas das festas do concelho que resultou de um projeto 

ançado pela Câmara de Viana, em 2016, de levantamento fotográfico e vídeo das festas mais 

mblemáticas do concelho. Já o "Havemos de Ir a Viana" reuniu, pela voz e pela arte, 48 artistas do 

ado ao hip-hop. O projeto no âmbito da marca "Somos Todos Romaria" pretendeu desta forma 

elembrar a alegria vivida durante a Romaria e mostrar a vontade dos vianenses de voltar a vivê-la 

m plena pandemia. Flávio Cruz tem já um vasto curriculum, tendo realizado vários 

ocumentários como "Simbiose", "Noite dos Tapetes", "Casa-ENVC". Também produziu 

ídeos para projetos musicais com Miguel Araújo, António Zambujo, Azeitonas, Diana 

Martinez, Sons do Minho, Contraponto e Grupo Etnográfico de Areosa, sendo que os 

prémios agora arrecadados são uma mais valia para a imagem do concelho, razão pela qual 

a Câmara Municipal aprova um voto de louvor ao realizador vianense. (a) Luís Nobre." . A 

amara Municipal deliberou aprovar o transcrito voto de louvor. Esta deliberação foi 

tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores 



Manuel Vitorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo Teixeira 

Joaquim Viana da Rocha e Ilda Araújo Novo. INTERVENÇÃO DO VEREADO 

EDUARDO TEIXEIRA:- O Vereador Eduardo Teixeira começou por referir-se à ausênci 

dos Vereadores do PSD na última reunião camarária e referiu que sobre este assunto, n 

ponto seguinte da Ordem de Trabalhos (aprovação da ata) entregará uma declaração d 

voto de vencido (voto contra) que com toda a justificação da nossa ausência da reunião 

Seguidamente aludiu à execução dos fundos comunitários nos dados que se tornara 

conhecidos esta semana na imprensa, e solicitou informações do porque não constar Vian 

do Castelo na revindicação das quatro outras cidades do Distrito de Braga (Braga 

Guimarães, Famalicão e Barcelos) numa ligação de metro entre estas quatro e Viana 

Referiu-se também a um estudo da DECO que visou escolher as doze cidades mai 

populosas capitais de distrito, com melhor qualidade de vida, tendo a cidade de Viana d 

Castelo ficado bem posicionada, num quarto lugar nacional, pela boa classificaçã 

atribuída nos itens relativos a segurança (1° Lugar nacional), Educação, mobilidade, mei 

ambiente, (3'' Lugar). desta forma apresentou um louvor da sua bancada às forças de 

segurança (PSP e GNR) e Bombeiros pelo reconhecimento nacional de sermos a cidad 

capital de distrito mais segura do País. Quanto ao concurso de ideias para a consh·ução da 

Ponte pedonal sobre o Rio Lima, perguntou se o mesmo já estaria concluído e qual o 

número de concorrentes. Relativamente ao processo de reconhecimento de interesse 

publico municipal, na construção de carreiras de tiro pela Browning, afirmou que segundo 

foi referido na Assembleia Municipal, o Presidente da Câmara tinha conhecimento e 

ocultou (na reunião de Camara Municipal que aprovou a proposta) que a Junta e a 

Assembleia de Freguesia de S. Romão de Neiva tinham manifestado oposição à execução 



iesta obra. Pediu esclarecimentos sobre um processo cautelar instaurado contra a Câmara 

unicipal pela empresa Nunex, SA, com o valor de um milhão e quinhentos mil euros 

erguntando o que está em causa nesta Acão. Igualmente aludiu a ouh·a ação judicial, no 

323/04 do T AF de Braga instaurada pela firma Pereiras & Ribeiro, Lda., na qual a Câmara 

unicipal veio a ser condenada no pagamento de uma indeminização de cerca de 485 mil 

uros questionando a razão de ser desta condenação. Quanto à Feira do Livro criticou 

penas o facto de as operações de entrada serem muito demoradas (pela necessidade de ir 

rimeiro a uma bilheteira, levantar um bilhete de acesso sem custo), o que originou filas de 

spera. Por último, referiu-se novamente à questão da moradia que está a ser construída 

m Amonde, que tem sido falada nestas últimas reuniões de Camara, e questionou que 

indo o prazo de consulta previa dado ao Cidadão, e uma vez também que poderá ser 

bjeto de novas deliberações/ ratificações em Assembleia de Freguesia que se enconh·a 

gendada para a semana seguinte com este ponto na ordem de h·abalhos da AF. 

NTERVENÇÃO DO PRESIDENTE DA CÂMARA-O Presidente da Câmara informou 

ue relativamente ao ranking das cidades a avaliação de Viana do Castelo é muito positiva 

os resultados bons são devidos à conjugação de diversos fatores e não da análise 

·ndividual de qualquer um deles. Quanto à ponte móvel informou que foram apresentadas 

nze propostas ao concurso de ideias e que estão neste momento a ser avaliadas. Quanto à 

arreira de tiro que a Browning se propõe construir esclareceu que não ocultou informação 

enhuma que fosse relevante para a tomada de uma decisão atual e que a posição adotada 

ela Junta e Assembleia de Freguesias foram tomadas à cerca de um ano e já nem 

orrespondem à sua posição atual. Quanto ao procedimento cautelar instaurado pela 

Nunex, SA, está relacionado com um pedido de emissão de uma licença de utilização em 



circunstancias em que tal não era legalmente possível pelo que os serviços camarário 

indeferiram tal pretensão que agora é objeto de litigio judicial. Quanto à acção judicia 

intentada pela firma Pereiras & Ribeiro tem a ver com um montante de taxas d 

infraestruturas urbanísticas que a Camara Municipal exigiu desta firma para a emissão d 

alvará de loteamento, com a oposição daquela firma que entendia que as contrapartida 

concedidas ao Município, designadamente a doação do lote 95 e a construção de uma escol 

do ensino básico eram suficientes para substituir as taxas de infraestruturas urbanísticas. 

TCA Norte deu razão à impugnante e condenou a Câmara a restituir o montante das taxa 

indevidamente cobradas acrescido dos juros de mora até integral pagamento. Por último 

e relativamente à obra de Amonde pediu que deixassem os órgãos locais funcionar e torna 

as decisões que lhes competem. OREM DO DIA:- Presente a ordem de trabalhos, fora1 

acerca dos assuntos dela constante tomadas as seguintes resoluções:- (01) APROVAÇÃ 

DAS ACTAS DAS REUNIÕES ANTERIORES:- A) APROVAÇÃO DA ACTA D 

REUNIÃO DE 5 DE ABRIL:- A Câmara Municipal, em cumprimento do disposto n 

número 2 do artigo 57º da Lei n." 75/2013, de 12 de Setembro, e sem prejuízo da sua prévi 

aprovação sob a forma de minuta, deliberou aprovar a ata da reunião de 5 de Abril findo, 

pelo que irá ser assinada pelo Presidente da Câmara e pelo Secretário da referida reunião. 

Esta deliberação foi tomada por maioria com os votos favoráveis do Presidente da Câmara 

e dos Vereadores Manuel Vitorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, 

Eduardo Teixeira, e Ilda Araújo Novo e a abstenção do Vereador Joaquim Viana da Rocha 

por não ter participado da referida reunião. B) APROVAÇÃO DA ACTA DA REUNIÃO 

DE 20 DE ABRIL:- A Câmara Municipal, em cumprimento do disposto no número 2 do 

artigo 57° da Lei n.º 75/2013, de 12 de Setembro, e sem prejuízo da sua prévia aprovação 
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oba forma de minuta, deliberou aprovar a ata da reunião de 20 de Abril findo, pelo que 

rá ser assinada pelo Presidente da Câmara e pelo Secretário da referida reunião. Esta 

ieliberação foi tomada por maioria com os votos favoráveis do Presidente da Câmara e dos 

ereadores Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Ilda Araújo Novo, a abstenção 

:lo Vereador Manuel Vitorino por não ter participado da reunião e os votos contra dos 

ereadores Eduardo Teixeira e Viana do Rocha. Por último, foram apresentadas as 

eguintes declarações de voto:- "DECLARAÇAO DE VOTO DO PSD - Os Vereadores eleitos pelo PSD, 

tilizam o voto de vencido, votando contra a ata da reunião ordinária, pois consideram que a mesma não 

odia se ter realizado na data que foi marcada pelo Presidente da Camara Municipal. Os Vereadores do PSD 

eduziram por escrito, e de forma previa e imediata à marcação, a oposição à realização da mesma, com os 

evidos fundamentos legais invocados. O envio tardio do expediente referente à reunião ordinária de 

âmara Municipal e o agendamento de nova data para uma reunião ordinária, comunicado em dia feriado, 

exta-feira Santa, impediu que os Vereadores tomassem conhecimento atempado e assim, conseguissem 

nalisar o expediente e comparecer à reunião. De acordo com o nosso entendimento, o envio do expediente 

na Quinta-feira Santa, após as 12h, não cumpriu o prazo mínimo legal de 48 horas. Também o 

reagendamento da reunião para o dia seguinte, 20 de Abril, tendo sido comunicada em dia feriado, Sexta-

eira Santa, e só se torna eficaz no dia útil seguinte, pelo que também quanto a este aspeto não foram 

cumpridos os trâmites legais que previam o prazo de três dias de antecedência. Foi pelos nossos eleitos 

sugeridos a realização no dia 22 de Abril, sexta-feira (que merecia a concordância de vários outros 

ereadores), mas incompreensivelmente não atendido pelo Presidente de Camara, que lamentamos. Mas, 

ainda que assim não se entendesse, na medida em que a lei não é clara no que diz respeito ao momento em 

que a comunicação se torna eficaz, considerando que as comunicações efetuadas - a de envio do expediente 

referente a 32 pontos da OT e a de agendamento da alteração da data da reunião ordinária, foram efetuadas 

em dias de tolerância de ponto e em dia feriado, respetivamente, num período de Páscoa, naturalmente 

traduz-se, no mínimo, numa desorganização interna, falta de respeito e de ética para com os eleitos, mas 



também para com os vianenses, impedindo a tomada de posição esclarecida sobre as matérias objeto de 

deliberação, reservando a posição do partido, também com votos de vencidos e contra, da bancada do PS 

em sede de Assembleia Municipal. (a) Eduardo Teixeira (a) Viana da Rocha." E "DECLARAÇAO DE VOT 

DO PS-A alteração da data de realização da reunião de Câmara Municipal foi solicitada pela Sra. Vereadora 

lida Araújo Novo no dia 14 de abril, para quarta, dia 20, ou outro dia que não terça, tendo a mesma 

concordado com o adiamento para o dia 20 de Abril. O Presidente da Câmara não vendo qualque 

impedimento funcional nesse sentido, verificou todos os trâmites legais para concretizar essa solicitação. A 

referir, o cumprimento integral dos prazos estabelecidos no nº 4 do artigo 40º da Lei n.º 75/ 2013, de 12 de 

setembro conjugado com o disposto no art.º 137º da mesma disposição legal, bem como o cumprimento do 

Regimento da Câmara Municipal, aprovado em reunião de câmara de 16 de novembro de 2021. Garantidos 

os pressupostos legais, foram informados os demais Vereadores que compõem o Executivo Municipal, que 

por sua vez, se por algum motivo não pudessem estar presentes na nova data indicada, poder-se-iam faze 

substituir, ao abrigo do art.º 78º da Lei nº 169/ 99, de 18 setembro, na sua atual redação. (a) Luís Nobre; (a) 

Manuel Vitorino; (a) Carlota Borges; (a) Ricardo Rego; (a) Fabíola Oliveira. (02) DELIBERAÇÕES DA 

ASSEMBLEIA MUNICIPAL:- A - RELATÓRIO DE ATMDADES E DOCUMENTOS 

DE PRESTAÇÃO DE CONTAS 2021 - CMVC E SMVC - Presente o ofício AM-29, de 2 de 

Maio corrente pelo qual é dado conhecimento de que a Assembleia Mmúcipal, na sua 

reunião realizada em 29 de Abril findo, deliberou aprovar a proposta que, sobre o assunto 

indicado em título, foi formulada por deliberação tomada por esta Câmara Municipal em 

sua reunião de 20 de Abril findo. Ciente. B - TABELA DE TAXAS E LICENÇAS -

ALTERAÇÃO DAS TAXAS DE UTILIZAÇÃO DO TEATRO MUNICIPAL SÁ DE MIRANDA 

- Presente o ofício AM-30, de 2 de Maio corrente pelo qual é dado conhecimento de que a 

Assembleia Municipal, na sua reunião realizada em 29 de Abril findo, deliberou aprovar a 

proposta que, sobre o assunto indicado em título, foi formulada por deliberação tomada 
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esta Câmara Municipal em sua reunião de 22 de março findo. Ciente. C -

IFICAÇÃO PLANO DE PORMENOR DO CENTRO HISTÓRICO - Presente o ofício 

M-31, de 2 de Maio corrente pelo qual é dado conhecimento de que a Assembleia 

unicipal, na sua reunião realizada em 29 de Abril findo, deliberou aprovar a proposta 

ue, sobre o assunto indicado em título, foi formulada por deliberação tomada por esta 

âmara Municipal em sua reunião de 22 de março findo. Ciente. D - BROWNING VIANA, 

ÁBRICA DE ARMAS E ARTIGOS DESPORTO, SA. - INSTALAÇÃO DE CARREIRAS 

E TIRO - PROC. LEDI 660 / 19 - SÃO ROMÃO DE NEIVA - DECLARAÇÃO DE 

CONHECIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL - Presente o ofício AM-32, de 2 de 

aio corrente pelo qual é dado conhecimento de que a Assembleia Municipal, na sua 

essão realizada em 29 de Abril findo, deliberou aprovar a proposta que, sobre o assunto 

ndicado em título, foi formulada por deliberação tomada por esta Câmara Municipal em 

ua reunião de 22 de março findo. Foi ainda dado conhecido do teor da proposta que sobre 

ste assunto foi aprovada pela Assembleia Municipal e que seguidamente se transcreve:-

'PROPOSTA - 8ROWNING VIANA, FABRICA DE ARMAS E ARTIGOS DESPORTO, S.A. INSTALAÇÃO DE CARREIRAS DE TIRO -

ROC. LEDI 660/19 SÃO ROMÃO DE NEIVA - DECLARAÇÃO DE RECONHECIMENTO DE INTERESSE MUNICIPAL - No que 

espeita ao ponto 5, da ordem de t rabalhos, proponho o que segue: l. A criação de uma Comissão de 

companharnento, a firn de assegurar a boa execução do projeto, referido em epigrafe, bem como 

esenvolver as atividades necessárias ao controlo e verificação das suas condições de funcionamento, após 

sua implementação na prática, para bem dos cidadãos e do ambiente; 2. Que a Comissão seja constituída, 

ambém, pelos Presidentes das Juntas de Freguesia de São Romão de Neiva e Chafé, um representante da 

âmara Municipal, um representante da Assembleia Municipal, um representante da Empresa Browning 

iana, um representante da Comissão de Trabalhadores da Browning Viana e demais Entidades que V. Ex. a 

che por conveniente; 3. Que as carreiras de tiro laborem das 9 às 17 horas; 4. Que as carreiras de tiro não 



laborem aos domingos e feriados; 5. Sempre que houver atos religiosos no Mosteiro Beneditino ou na Capei 

da Senhora do Crasto, designadamente, batizados, casamentos e funerais, a Junta de Freguesia envia 

previamente, um e-mail à Empresa Browning Viana, para esta suspender o funcionamento das carreiras d 

tiro, durante aquele horário. Esta proposta vai ao encontro dos anseios da população e de acordo com 

ofício dirigido ao Senhor Presidente da Câmara. (a) Manuel Salgueiro". A Câmara Municipal face a 

teor da transcrita proposta deliberou dar cumprimento à mesma. Esta deliberação fo 

tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadore 

Manuel Vitorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo Teixeira 

Joaquim Viana da Rocha e Ilda Araújo Novo. E - DECLARAÇÃO DE RECONHECIMENT 

DE INTERESSE MUNICIPAL - PORTEZI LDA PROC.º 74/22 - Presente o ofício AM-33 

de 2 de Maio corrente pelo qual é dado conhecimento de que a Assembleia Municipal, n 

sua reunião realizada em 29 de Abril findo, deliberou aprovar a proposta que, sobre 

assunto indicado em título, foi formulada por deliberação tomada por esta Câmar 

Municipal em sua reunião de 20 de Abril findo. Ciente. F - DELIMITAÇÃO DA ÁREA D 

REABILITAÇÃO URBANA DE LANHESES - Presente o ofício AM-34, de 2 de Mai 

corrente pelo qual é dado conhecimento de que a Assembleia Municipal, na sua reuniã 

realizada em 29 de Abril findo, deliberou aprovar a proposta que, sobre o assunto indicad 

em título, foi formulada por deliberação tomada por esta Câmara Municipal cm su 

reunião de 20 de Abril findo. Ciente. G - DELIMITAÇÃO DA ÁREA DE REABILITAÇÃ 

URBANA DE VILA NOVA DE ANHA - Presente o ofício AM-35, de 2 de Maio corrente pel 

qual é dado conhecimento de que a Assembleia Municipal, na sua reunião realizada em 29 

de Abril findo, deliberou aprovar a proposta que, sobre o assunto indicado em título, foi 

formulada por deliberação tornada por esta Câmara Municipal em sua reunião de 20 de 
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bril findo. Ciente. H - ALTERAÇÃO DA DELIMITAÇÃO DA ÁREA DE PAISAGEM 

ROTEGIDA E CORREÇÃO DA ALÍNEA D) DO Nº 1 DO ARTIGO 19º DOS ESTATUTOS 

A ASSOCIAÇÃO DE MUNICÍPIOS DA SERRA DE ARGA - Presente o ofício AM-36, de 

de Maio corrente pelo qual é dado conhecimento de que a Assembleia Municipal, na sua 

eunião realizada em 29 de Abril findo, deliberou aprovar a proposta que, sobre o assunto 

ndicado em título, foi formulada por deliberação tomada por esta Câmara Municipal em 

ua reunião de 20 de Abril findo. Ciente. J - PLANO TRANSPORTES ESCOLARES ANO 

ETIVO 2022/2023 - ENCARGOS DA CÂMARA MUNICIPAL- CONCRETIZAÇÃO DE 

OMPETÊNCIA ESPECIFICA - Presente o ofício AM-37, de 2 de Maio corrente pelo qual 

, dado conhecimento de que a Assembleia Municipal, na sua reunião realizada em 29 de 

bril findo, deliberou aprovar a proposta que, sobre o assunto indicado em título, foi 

ormulada por deliberação tomada por esta Câmara Municipal em sua reunião de 20 de 

bril findo. Ciente. (03) EMPREITADA DE "AMPLIAÇÃO DE REDES DE 

ASTECIMENTO DE ÁGUA E ÁGUAS RESIDUAIS DOMÉSTICAS EM VILA 

RANCA, DEÃO, BARROSELAS, CARVOEIRO, PERRE E FREIXIEIRO DE 

OUTELO - LOTE 1 - VILA FRANCA, DEÃO, BARROSELAS E CARVOEIRO" 

PRORROGAÇÃO DE PRAZO:- Presente o processo em titulo do qual consta a 

·nformação que seguidamente se transcreve:- "INFORMAÇÃO - Relativamente à 

mpreitada de execução de "Ampliação de Redes de Abastecimento de Água e Águas 

esiduais Domésticas em Vila Franca, Deão, Barroselas, Carvoeiro, Perre e Freixieiro de 

outelo - Lote 1 - Vila Franca, Deão, Barroselas e Carvoeiro", vem o adjudicatário solicitar 

ma prorrogação de prazo da empreitada por um período de 60 dias (até 09 de julho de 

022). Esta prorrogação deve-se, essencialmente às situações descritas no ofício do 

I 



adjudicatário anexo a esta informação. Face ao exposto, entende-se que a prorrogação d 

prazo solicitada encontra-se em condições de ser aceite. (a) Célia Pereira.". A Vereador 

Ilda Araújo Novo referiu que o adjudicatário refere no ofício que remeteu a camara qu 

envia um Cronograma Financeiro, além de vários planos - de Trabalhos, Equipamentos 

Mão de Obra. Contudo, na informação prestada, nada é referido sobre se a prorrogaçã 

solicitada será considerada na reposição do equilíbrio financeiro e no cálculo da revisão d 

preços. Assim solicitou que este assunto fosse esclarecido. A Câmara Municipal delibero 

face ao teor da transcrita informação aprovar a prorrogação de prazo da empreitada e 

título pelo período de 60 dias. Esta deliberação foi tomada por unanimidade estand 

presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores Manuel Vitorino, Carlota Borges 

Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo Teixeira, Joaquim Viana da Rocha e Ilda Araúj 

Novo. (04) PLANOS DE AÇÃO DAS COMISSÕES SOCIAIS DE FREGUESIA 

INTERFREGUESIAS 2022 - AUTORIZAÇÃO DE DESPESAS- 1.ª FASE - Pel 

Vereadora Carlota Borges foi apresentada a proposta que seguidamente se transcreve: 

" PROPOSTA- PLANOS DE AÇÃO DAS COMISSÕES SOCIAIS DE FREGUESIA E INTERFREGUESIAS 2022 - AUTORIZAÇÃ 

DE DESPESAS- 1.! FASE -A Rede Social de Viana do Castelo, em articulação com as autarquias, entidade 

públicas e privadas sem fins lucrativos, tem realizado um trabalho fundamental na intervenção e 

aplicação de ações, no âmbito da estratégia da coesão social para o território de Viana do Castelo. Após 

dois anos de paragem, em virtude dos constragimentos causados pela pandemia COVID-19, cada uma 

das comissões sociais de freguesia/interfreguesias, elaborou o seu plano de ação para o ano de 2022. 

Estes planos integram uma diversidade de atividades que pretendem ser desenvolvidas junto de 

diferentes públicos-alvo, serão realizadas sessões de informação e ações de sensibilização, workshops, 

encontros intergeracionais e interfreguesias, caminhadas, atividades lúdico-recreativas, entre outras. 

Para a execução e desenvolvimento das atividades previstas, propõe-se a atribuição de um subsídio às 
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seguintes comissões socias de freguesia/interfreguesias, em conformidade com o plano anual de 

f!tividades apresentado por cada uma, devidamente orçamentados, de acordo com a seguinte tabela: 

CSF/CSIF 

Areosa 

Darque 

Alvarães, Mazarefes, Vila Franca e Vila Fria 

Perre e Outeiro 

Santa Marta de Portuzelo, Cardielos e Serreleis 

Vale do Lima Sul {Deão, Deocriste, Moreira de Geraz do Lima, Santa Leocádia de Geraz 

do Lima, Santa Maria de Geraz do Lima, Subportela e Portela Susã) 

Vila Nova de Anha, Chafé, Castelo de Neiva e S. Romão de Neiva 

Vale do Neiva (Barroselas, Carvoeiro, Mujães e Vila de Punhe) 

União de Freguesias de Viana do Castelo {Santa Maria Maior e Monserrate) e Meadela 

Valor€ 

200€ 
800€ 
750 € 

1.500 € 
2.000 € 

1.200 € 

2.000 € 
2.000 € 
1.000 € 

Total: 11.450 € 

N.!! Compromissos 

Financeiro 

2179/2022 
2180/2022 
2181/2022 
2182/2022 
2183/2022 

2184/2022 

2185/2022 
2186/2022 
2187/2022 

(a) Carlota Borges.". A Vereadora Ilda Araújo Novo referiu que teve a oportunidade de 

;:onhecer os planos de actividades apresentados pelas Comissões Sociais das diferentes 

i:;-reguesias e Uniões de Freguesia, que integram a proposta de atribuição de subsídios. 

Disse ainda que este é um trabalho dos executivos das respetivas freguesias, bem meritório, 

que vai ao encontro das variadas e indiscutíveis necessidades das suas gentes. Realçou 

ambém o interesse e a oportunidade das diversas temáticas das acções de informação, de 

esclarecimento e de sensibilização que estão programadas. Dizendo por último, que tem 

pena que não estejam, pelo menos algumas, aqui especificadas para que possam ser 

kievidarnente valorizadas, pelo que deixou a sugestão para o futuro. A Câmara Municipal 

!deliberou aprovar a transcrita proposta. Esta deliberação foi tornada por unanimidade 

iestando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores Manuel Vitorino, Carlota 

Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo Teixeira, Joaquim Viana da Rocha e Ilda 

Araújo Novo. (05) MEDIDA DE APOIO À REALIZAÇÃO DE OBRAS DE 

CONSERVAÇÃO E BENEFICIAÇÃO, OU DE MELHORIA DE CONDIÇÕES DE 

SEGURANÇA E CONFORTO EM HABITAÇÕES DEGRADADAS - Pela 

Vereadora Carlota Borges foi apresentada a proposta que seguidamente se transcreve:-



" PROPOSTA- MEDIDA DE APOIO À REALIZAÇÃO DE OBRAS DE CONSERVAÇÃO E BENEFICIAÇÃO, OU DE MELHORIA D 

CONDIÇÕES DE SEGURANÇA E CONFORTO EM HABITAÇÕES DEGRADADAS - Em conformidade com o Regulament 

da Medida de Apoio à Realização de Obras de Conservação e Beneficiação, ou de Melhoria de Condiçõe 

de Segurança e Conforto em Habitações Degradadas foram rececionados, pelo Município de Viana d 

Castelo, dois pedidos para intervenção em duas habitações. Foi efetuada a avaliação socioeconómica 

pela Divisão da Coesão Social do Município, foram realizadas visitas conjuntas com as Juntas de Freguesia 

e os técnicos municipais das várias áreas envolvidas, nomeadamente da DETE, DLGU e DCS. Apó 

formulação dos pedidos e prévia discussão em sede da respetiva comissão social interfreguesia da Rede 

Social de Viana do Castelo, propõe-se a atribuição dos seguintes apoios financeiros a disponibilizar, 

através da entrega de comprovativos de despesa e da realização de autos de medição a efetuar pelos 

serviços técnicos desta autarquia. 

' Compromisso 
Entidade Intervenção Subsídio 

Financeiro 

JF Freixieiro de Soutelo Beneficiação de habitação - obras 11.999,20 € 2177/2022 

UF Cardielos e Serreleis Beneficiação de habitação - obras 7.409,40 € 2178/2022 

(a) Carlota Borges.". A Câmara Municipal deliberou aprovar a transcrita proposta. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os 

Vereadores Manuel Vitorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo 

Teixeira, Joaquim Viana da Rocha e Ilda Araújo Novo. (06) PROTOCOLO D 

COLABORAÇÃO E PATROCÍNIO DESPORTIVO ENTRE O MUNICÍPIO D 

VIANA DO CASTELO E A ASSOCIAÇÃO DE ATLETISMO DE VIANA DO 

CASTELO - RATIFICAÇÃO - A Câmara Municipal deliberou, nos termos do número 

3 do artigo 35° da Lei n" 75/2013, de 12 de Setembro, ratificar o Protocolo celebrado com a 

Associação de Atletismo de Viana do Castelo em 2 de Abril findo que com o patrocínio 

desportivo no valor de 32.500€ (compromisso n.º 1700/2022). Esta deliberação foi tomada 
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or unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e osJh{readores Manuel 

itorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo Teixeira, Joaquim Viana 

ia Rocha e Ilda Araújo Novo. (07) APOIO EXTRAORDINÁRIO JUNTA DE 

REGUESIA DE AFIFE - Pelo Vereador Ricardo Rego foi apresentada a proposta que 

eguidamente se transcreve:- "PROPOSTA - APOIO EXTRAORDINÁRIO À JUNTA DE FREGUESIA DE AFIFE - A 

unta de Freguesia de Afife apresentou a necessidade de realização de obras junto ao Pavilhão Municipal 

avid Freitas, nomeadamente no que diz respeito à criação de rampas de acesso para pessoas com 

eficiência. O investimento financeiro que exige tal intervenção, implicaria alterações no orçamento da Junta 

e Freguesia, situação que se torna difícil de suportar. Considerando que: - A obra foi de todo necessária, no 

entido de tornar o espaço e o desporto acessível para todos; - O espaço necessitava de melhorias nos 

cessos; - Trata-se de um Pavilhão Municipal. Propõe-se a atribuição de um apoio extraordinário à Junta de 

reguesia de Afife, no valor de 1378,00€, compromisso financeiro n.º 2163/2022, para fazer face às despesas 

cima descritas. (a) Ricardo Rego.". A Câmara Municipal deliberou aprovar a transcrita proposta. 

sta deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e 

s Vereadores Manuel Vitorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo 

Joaquim Viana da Rocha e Ilda Araújo Novo. (08) APOIO 

XTRAORDINÁRIO DARQUE KAYAK CLUBE - Pelo Vereador Ricardo Rego foi 

presentada a proposta que seguidamente se transcreve:- " PROPOSTA-APOIO EXTRAORDINÁRIO 

o DARQUE KAYAK CLUBE - O Darque Kayak Clube possui uma carrinha com gancho de reboque para 

ransportar as embarcações até ao plano de água. Após avaria no motor da mesma, o Clube viu-se 

impossibilitado de participar em algumas provas. Uma vez que o Clube não conseguia suportar a 

reparação da carrinha, entre apoio da Ford Portugal e da Auto Rabal, foi possível reduzir o valor da 

intervenção. Ainda assim, existe um valor remanescente a ser liquidado, que o Darque Kayak Clube 

não consegue suportar. Considerando que: - O Município se compromete a apoiar, sempre que 



possível, os Clubes Desportivos; - O Darque Kayak Clube é um clube de referência na prática d 

modalidade; - Sem a viatura não é possível manter a dinâmica de treinos e competições do Clube 

Propõe-se a atribuição de um apoio extraordinário ao Darque Kayak Clube, no valor de 3.444,00€ 

compromisso financeiro n.º 2162/2022, para fazer face às despesas acima descritas. (a) Ricard 

Rego". A Câmara Municipal deliberou aprovar a transcrita proposta. Esta deliberação fo 

tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadore 

Manuel Vitorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo Teixeira 

Joaquim Viana da Rocha e Ilda Araújo Novo. (09) SEMANA ACADÉMICA 

ALTERAÇÃO DE TRANSITO - Pela Vereadora Fabíola Oliveira foi apresentada 

proposta que seguidamente se transcreve:- " PROPOSTA - No seguimento da XXXIV Seman 

Académica do Instituto Politécnico de Viana do Castelo, existe a necessidade de se proceder 

alterações de trânsito em vários arruamentos da cidade, conforme se segue: 

Recinto 

1 - Corte de Trânsito das 20:00h do dia 03 de maio até ao dia 25 de maio 

• Rua dos Mareantes (desde as imediações da Torre da Roqueta até à Praça de-Viana). 

Serenata 

1-Corte de Trânsito das 23:00h do dia 13 de maio até às 02:00h do dia 14 de maio 
• Avenida dos Estaleiros Navais 

Missa de Finalistas 

1 - Corte de Trânsito das 09:00h às 13:00h do dia 14 de maio 

• Avenida dos Estaleiros Navais 

Cortejo Académico 
1 - Trânsito condicionado entre as 14:00h até às 20:00h do dia 18 de maio 

• Avenida do Campo do Castelo (faixa poente). 
• Alameda João Alves Cerqueira (faixa sul). 

• Praça do Eixo Atlântico. 

• Avenida dos Combatentes da Grande Guerra 
• Avenida Conde da Carreira (entre o entroncamento da Avenida dos Combatentes da 

Grande Guerra e o Passeio das Mordomas da Romaria) 

• Rua dos Bombeiros 
• Rua Emídio Navarro 

• Largo Trindade Coelho 

• Viaduto de Santo António 
• Avenida Capitão Gaspar de Castro (termina na Escola Superior de Educação) 
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A Câmara Municipal deliberou aprovar a transcrita proposta. Esta deliberação foi tomada 

por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores Manuel 

!Vitorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo Teixeira, Joaquim Viana 

Ida Rocha e Ilda Araújo Novo. (10) ALTERAÇÕES ORÇAMENTAIS - Pelo Presidente 

:la Câmara foi apresentada a seguinte proposta de alteração orçamental sobre qual foi 

prestada a informação que seguidamente se transcreve:- "INFORMAÇÃO - A alteração visa 

p reforço da rubrica "Outras Restituições" no valor de € 480.000 €, para assunção da despesa referente ao 

processo judicial (Pereiras & Ribeiro, SA). Efetuou-se, ainda, pequenos ajustamentos entre rubricas correntes 

Ide forma a facilitar processos de despesa. (a) Alberto Rego". 

ALTERAÇÕES ORÇAMENTAIS DA DESPESA 
Identificação da Classificação 

Dotações 
Alteracões Orcamentais 

Dotações 
Tipo Inscrições / Diminuições 1 Créditos 

Rubricas Designação iniciais 
reforces anularJ,ps esoeciais 

corrigidas 

111 121 131 141 151 161 [71 = [31+ ... +[71 
Dl Desoesas com o oessoal 29 158.00 € 25 000.00 € 5 000.00 € 49158.00 € 
D12 Abonos Variáveis ou Eventuais 29158.00€ 25 000.00 € 5 000,00 € 49 158,00 € 

01 ASSEMBLEIA MUNICIPAL 20 000,00 € 5 000.00 € 15 000,00 € 
01 DESPESAS COM O PESSOAL 20 000,00 € 5 000.00€ 15 000,00€ 
0102 ABONOS VARIAVEIS OU EVENTUAIS 20 000,00 € 5 000,00 € 15 000,00€ 
010213 OUTROS SUPLEMENTOS E PREMIOS 20 000,00 € 5 000.00 € 15 000,00€ 
01021302 OUTROS p 20 000,00 € 5 000.00 € 15 000,00 € 

02 CAMARA MUNICIPAL 9158,00 € 25 000,00 € 34 158,00 € 
0201 PRESIDENCIA 9158,00 € 25 000,00 € 34 158,00 € 

01 DESPESAS COM O PESSOAL 9 158,00 € 25 000.00 € 34 158,00 € 
0102 ABONOS VARIAVEIS OU EVENTUAIS 9 158,00 € 25 000,00 € 34 158,00 € 
010213 OUTROS SUPLEMENTOS E PREMIOS 9158.00 € 25 000,00 € 34 158,00 € 
01021302 OUTROS p 9 158,00 € 25 000,00 € 34 158.00 € 

D2 Aauisicão de bens e servicos 6 297 835,00 € 43 000,00 € 436 000.00 € 5 904 835,00 € 
02 CAMARA MUNICIPAL 6 297 835.00 € 43 000,00 € 436 000.00 € 5 904 835,00 € 
0201 PRESIDENCIA 1 105 000,00 € 85 000.00 € 1 020 000. 00 € 

02 AQUISICÃO DE BENS E SERVICOS 1105 000,00 € 85 000,00 € 1 020 000,00 € 
0202 AQUISICAO DE SERVICOS 1105 000,00 € 85 000,00 € 1 020 000,00 € 
020225 OUTROS SERVICOS p 1 105 000,00 € 85 000.00 € 1 020 000,00 € 

0203 
DEPARTAMENTO DE CULTURA. 4 738 835.00 € 301 000,00 € 4 437 835,00 € 
EDUCACÃO E DESPORTO 

02 AQUISICAO DE BENS E SERVICOS 4 738 835.00 € 301 000.00 € 4 437 835.00 € 
0201 AQUISICAO DE BENS 170000,00 € 26 000,00€ 144 000,00 € 
020107 VESTUARIO E ARTIGOS PESSOAIS p 100000,00€ 6 000,00 € 94 000,00 € 

020120 
MATERIAL DE EDUCAÇÃO. CULTURA p 70 000,00 € 20 000,00 € 50 000.00 € 
E RECREIO 

0202 AQUISICÃO DE SERVICOS 4 568 835.00 € 275 000.00 € 4 293 835.00 € 

020220 
OUTROS TRABALHOS p 1 140 000,00 € 30 000,00 € 1 110 000.00 € 
ESPECIALIZADOS 

020225 OUTROS SERVICOS p 3 428 835,00 € 245 000.00 € 3 183 835,00 € 

0205 
DEPARTAMENTO DE OBRAS E 454 000.00€ 43 000.00 € 50 000.00 € 447 000.00 € 
SERVICOS MUNICIPAIS 

02 AQUISICAO DE BENS E SERVICOS 454 000,00 € 43 000.00€ 50 000.00 € 447 000.00 € 
0202 AQUISICAO DE SERVIÇOS 454 000,00 € 43 000,00€ 50 000,00 € 447 000.00 € 
020208 LOCACAO DE OUTROS BENS p 94 000,00 € 43 000.00 € 137 000,00 € 

020214 
ESTUDOS, PARCERES. PROJETOS E p 360 000,00 € 50 000,00 € 310 000,00 € 
CONSULTADORIA 

D4 Transferências e subsídios correntes 1 532 000.00 € 107 000.00 € 1 425 000,00 € 
D41 Transferências correntes 1 532 000.00 € 107 000.00 € 1 425 000.00 € 
D412 Entidades do Setor Não Lucrativo 1 532 000.00 € 107 000,00 € 1 425 000,00 € 

02 CAMARA MUNICIPAL 1 532 000,00 € 107 000,00 € 1 425000.00€ 
0201 PRESIDENCIA 302 000.00 € 43 000.00 € 259 000,00 € 



04 TRANSFERENCIAS CORRENTES 302 000,00 € 43 000.00 € 259 000.00 € 

0407 
INSTITUIÇÕES SEM FINS 

302 000.00 € 43 000.00 € 259 000.00 € 
LUCRATIVOS 

040701 
INSTITUIÇÕES SEM FINS 

302 000.00 € 43 000.00 € 259 000.00 € 
LUCRATIVOS 

04070108 OUTRAS TRANSFERENCIAS p 302000.00€ 43 000,00 € 259 000,00 € 

0203 
DEPARTAMENTO DE CULTURA. 

1 230 000. 00 € 64 000 00 € 1 166 000.00 € 
EDUCACÃO E DESPORTO 

04 TRANSFERENCIAS CORRENTES 1 230 000.00 € 64 000 00 € 1 166 000.00 € 

0407 INSTITUIÇOES SEM FINS 1 230 000.00 € 64 000.00 € 1 166 000.00 € 
LUCRATIVOS 

040701 INSTITUIÇÕES SEM FINS 1 230 000,00 € 64 000.00 € 1 166 000.00 € 
LUCRATIVOS 

04070104 FINS SOCIAIS p 1 230 000.00 € 64 000.00€ 1166 000.00 € 
05 Outras desoesas correntes 260 000.00 € 480 000.00 € 740 000.00 € 

02 CAMARA MUNICIPAL 260 000.00 € 480 000.00 € 740 000,00 € 
0201 PRESIDENCIA 260 000.00 € 480000,00€ 740 000.00 € 

06 OUTRAS DESPESAS CORRENTES 260 000,00 € 480 000.00 € 740 000,00 € 
0602 DIVERSAS 260 000,00 € 480 000.00€ 740 000,00 € 
060203 OUTRAS 260 000.00 € 480 000,00€ 740 000,00 € 
06020301 OUTRAS RESTITUIÇÕES p 260 000,00 € 480 000.00 € 740 000,00 € 

06 Aauisicão de bens de caoital 326 000,00 € 55 000,00 € 55 000.00 € 326 000,00 € 
02 CAMARA MUNICIPAL 326 000.00 € 55 000.00 € 55 000 00 € 326 000.00 € 

0204 
OEP.TO GESTAO TERRITORIAL, 

163 000.00 € 55 000.00€ 108 000,00 € 
COESÃO, SUSTENTABILIDADE 

07 AQUISICAO OE BENS DE CAPITAL 163 000.00 € 55 000.00 € 108 000.00 € 
0703 BENS DE DOMÍNIO PUBLICO 163000.00€ 55 000 00 € 108 000,00 € 

070303 OUTRAS CONSTRUÇÕES E 
163 000.00 € 55 000.00 € 108 000,00 € 

INFRAESTRUTURAS 
07030313 OUTROS p 163 000.00 € 55 000,00 € 108 000.00 € 

0205 
DEPARTAMENTO DE OBRAS E 163 000,00€ 55 000.00 € 218 000.00 € 
SERVICOS MUNICIPAIS 

07 AQUISICAO DE BENS OE CAPITAL 163 000.00€ 55 000.00 € 218 000.00 € 
0703 BENS DE OOMINIO PUBLICO 163 000.00 € 55 000.00 € 218 000.00 € 

070303 OUTRAS CONSTRUÇÕES E 163 000.00 € 55 000,00 € 218000.00€ 
INFRAESTRUTURAS 

07030313 OUTROS p 163 000,00 € 55 000.00 € 218 000,00 € 
TOTAL OE DESPESAS CORRENTES 8 118 993,00 € 548 000.00 € 548 000,00 € 8118993.00€ 
TOTAL OE DESPESAS OE CAPITAL 

TOTAL DE DESPESAS EFETIVAS 8118 993.00 € 548 000.00 € 548 000,00 € 8 118 993,00 € 
TOTAL DE DESPESAS NÃO EFETIVAS 

TOTAL 8118 993.00 € 8 118 993,00 € 



PROJETO 
OBJETIVO Código Ano Tipo Número 

111 2 
01 
0101 
0101 07 2007 A 44 
0101 08 2014 A 4 
02 
0201 
020101 
020101 27 2019 A 8 
020101 08 2020 A 9 
020101 04 2022 A 29 
020102 
020102 01 2022 A 30 
03 
0301 
0301 01 2021 A 11 
0303 
0303 01 2009 A 2 
0307 
0307 01 2018 A 4 
0307 05 2020 A 17 
04 
0402 
0402 01 2021 A 15 
0402 03 2021 A 17 
05 
0501 
050101 

050101 07 2022 A 3 

08 
0804 
0804 01 2022 A 4 
0804 02 2022 A 5 
0805 
0805 01 2010 A 19 
0806 
0806 01 2012 A 5 
0806 02 2020 A 37 
0806 01 2022 A 6 
10 
1008 
100801 
100801 05 2022 1 5 
1018 
1018 01 2002 A 34 
1018 01 2002 A 34 
1018 01 2002 A 34 
1018 06 2002 1 166 
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DESIGNACAO DO PROJETO DATAS PAGAMENTOS 
2022 Períodos seauintes 

Descri<;ão Classificação Inicio Fim Dot. Atual Dot. Corriaida 2023 2024 2025 2026 

[31 [41 151 161 [71 181 191 1101 11 11 

EDUCACAO 50 000,00 € 20 000,00 € 

EDUCACAO BASICA 50 000,00 € 20 000,00 € 

Material didático 0203/020120 02/0112013 31112/2026 40 000,00 € 20 000,00€ 

Carta Educativa 0203/020220 01/0112014 31/12/2022 10 000,00 € 

CULTURA DESPORTO E LAZER 266 900,00€ 111 900,00€ 

CULTURA 266 900,00€ 111 900,00 € 

INICIATIVAS DESENVOLVIMENTO CULTURAL 241 900,00 € 106 900,00 € 
Turismo Cullural - Arles e Produtos Tradicionais 02031020225 02/0112019 31/12/2022 16 900,00€ 1 900,00 € 

Anuisicão/Aooio Edicões 0203/020220 02101/2020 31/12/2026 25 000,00€ 5 000,00 € 

Descenlralização Cultural 0203/020225 01101/2022 31112/2026 200 000,00 € 100 000,00€ 

APOIO A TIVIOADES ASSOCIA TIVISMO CULTURAL 25 000,00€ 5 000,00€ 

Promama EmbaixadO"es Cultura Vianense 02031020225 0110112022 31112/2026 25 000,00€ 5 000,00 € 

COESAO SOCIAL 105 000,00 € 31 000,00€ 

APOIO DE SOLIDARIEDADE SOCIAL 10 000,00 € 1 000,00€ 

Serviço de Atendimerto e Acomoanhamenlo Social 0203104070104 02/0112021 31112/2026 10 000,00 € 1 000,00€ 

REDE SOCIAL 30 000,00 € 5 000,00 € 
Conselho Local Ar.ão Social I Comissões Sociais lnter-freouesias 0203/04070104 02/01/2013 31/1212026 30 000,00 € 5 000,00 € 

APOIO JUVENTUDE 65 000,00 € 25 000,00€ 

Conselho Municioal de Juventude 0203/020225 01101/2018 31112/2026 15 000,00 € 5 000,00 € 
Annio Associativismo Juvenil 0203104070104 02/0112020 31/12/2026 50 000,00 € 20 000,00€ 

SAUDE 100000,00€ 30 000,00€ 

GABINETE CIDADE SAUDAVEL 100000,00€ 30 000,00€ 

Proieto Saúde Mais Próxima 0203/020225 02101/2021 31/12/2026 25 000,00 € 5000,00€ 

Projeto Mais Vida 0203/020225 02/01/2021 31112/2026 75 000,00 € 25 000,00 € 

HABITACAO E URBANIZACAO 120 000,00 € 70 000,00 € 

HABITACAO 120 000,00 € 70 000,00 € 

PARQUE HABITACIONAL 120 000,00 € 70000,00€ 

Programa de Construção, requalificação e Valorização das 0205/020214 01/0112022 31/12/2026 120 000,00 € 70000,00€ 
Urbanizacões Municioais-ELH 
DESENVOLVIMENTO ECONÓMICO 170 000,00 € 55 000,00 € -9000,00€ 

INTERNACIONALIZACAO 25 000,00 € 13000,00 € -9000,00€ 

Promocão Territorial 0204/04070108 01/0112022 31112/2026 10 000,00€ 10 000,00 € -9000,00€ 

Gabinete Viana Investe - Emoreendedor na Hora 02031020225 0110112022 31112/2026 15 000,00 € 3 000,00 € 
PLANOS INTEGRADOS 20 000,00 € 2 000,00 € 

Conselho Empresarial Estratéaico 0203/020225 0210112013 31112/2026 20 000,00 € 2 000,00 € 
PROGRAMA REVITALIZACAO COMERCIO 125 000,00 € 40000,00€ 

Leias de Memória 02011020225 02/0112013 31/12/2026 25000,00€ 5 000,00€ 

Proarama Comércio DiQi1al I Viana Market 0201/020225 02/01/2020 31/12/2026 50 000,00 € 10 000,00 € 

Gabinete Revilalizacão Laias Comércio Tradicional 02011020225 01/0112022 31112/2026 50 000,00€ 25 000,00 € 
AMBIENTE E QUALIDADE OE VIDA 558 000,00€ 558 000,00€ -43 000,00€ 

EQUIPAMENTOS 160 000,00€ 105 000,00 € 
EQUIPAMENTOS DIVERSOS 160 000,00€ 105 000,00 € 

Reaualificacão de Passadices 0204107030313 01/0112022 31112/2026 160 000,00 € 105 000,00 € 
VALORIZAÇAO DE AREAS NATURAIS 398 000,00 € 453 000,00 € -43 000,00 € 

Sonuranca Balnear e'11 Praias de Bandeira Azul 02/01/2013 31112/2026 
0201/04070108 300000,00 € 257 000,00 € -43 000,00 € 
0205/020208 43 000,00 € 

Planas de Praia 0205/07030313 02/0112007 31/12/2022 98 000,00 € 153 000,00 € 
TOTAL : 1 369 900,00 € 875 900,00 € -52 000,00 € 

MODIFICAÇÃO 

Outros (+/-) 

1121 113) = [7)- [61 
-30 000,00 € 
-30 000,00 € 
-20 000,00 € 
-10 000,00 € 

-155000,00€ 
-155 000,00 € 
-135 000,00 € 
-15000,00€ 
-20 000,00 € 

-100 000,00 € 
-20 000,00 € 
-20 000.00 € 
-74 000,00 € 

-9 000,00 € 
-9 000,00€ 

-25 000,00 € 
-25 000,00 € 
-40 000,00€ 
-10 000,00 € 
-30 000,00 € 
-70 000,00 € 
-70000,00€ 
-20000,00€ 
-50000,00 € 
-50000,00 € 
-50 000,00€ 
-50000,00€ 

-50 000,00 € 

-115 000,00 € 
-12 000,00 € 

-12 000,00€ 
-18 000,00 € 
-18000,00€ 
-85000,00{ 
-20000,00 t 
-40 000,00 €' 
-25 000,00€ 

-55 000,00 € 
-55 000,00€ 
-55 000,00 € 
55 000,00 € 

-43 000,00 € 
43 000,00 € 
55 000,00 € 

-494 000,00 € 
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A Câmara Municipal deliberou aprovar as transcritas alterações orçamentais. Esta 

deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os 

Vereadores Manuel Vitorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo 

Teixeira, Joaquim Viana da Rocha e Ilda Araújo Novo que a presentou a seguinte 

declaração de voto:- "Declaração de voto - Dada a informação prestada pelo senhor 

Presidente e porque, no entendimento do CDS, os reforços/ alterações/ ajustamentos desde 

que justificados devem aceitar-se, como é o caso, o CDS vota favoravelmente. (a) lida Araújo 

Novo.". (11) RATIFICAÇÃO DE DESPACHOS - A Câmara Municipal deliberou, 

retirar o presente ponto da ordem de trabalhos. Esta deliberação foi tomada por 

unanimidade estando presentes o Presidente da Câmara e os Vereadores Manuel Vitorino, 

Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, Eduardo Teixeira, Joaquim Viana da Rocha 

e Ilda Araújo Novo. ( 12) INTERVENÇAO DO PÚBLICO:- Registou-se a intervenção 

de JOSÉ MANUEL VEIGA Novo, residente em Barroselas e que renovou o pedido de alteração 

da classificação de um terreno de que é proprietário no lugar de Teixe, Barroselas e que 

atualmente se encontra inserido na RAN mas que é o único terreno de que dispõe para 

poder construir a sua habitação. O Presidente prestou os esclarecimentos julgados 

necessários. (13) APROVAÇÃO DA ACTA EM MINUTA:- Nos termos do número 

3 do artigo 57° da Lei n.0 75/ 2013, de 12 de Setembro, foi deliberado aprovar a acta desta 

reunião, em minuta, para surtir efeitos imediatos, para o que foi a mesma lida e achada 

conforme e seguidamente assinada pelo Presidente da Câmara e Secretário da presente 

reunião. Esta deliberação foi tomada por unanimidade estando presentes o Presidente da 

Câmara e os Vereadores Manuel Vitorino, Carlota Borges, Ricardo Rego, Fabíola Oliveira, 

Eduardo Teixeira, Joaquim Viana da Rocha e Ilda Araújo Novo. E, nada mais havendo a 

tratar, o Presidente da Câmara, pelas treze horas, declaro encerrada a reunião, da qual, 

para constar, se laVftcm-.a.,:/iF~~~===~~~~~ 




